



Röntgenaufnahmen der Füße mit PsA-typischen Veränderungen im Verlauf
 ► Seite 110-123

Editorial Editorial

E. Märker-Hermann · A. Radbruch Forschungsförderung in der Deutschen Gesellschaft für Rheumatologie und Zukunftsperspektiven für nationale und europäische Rheumaforschungsprogramme	91
Promotion of research by the German Society for Rheumatology and future prospects for national and European rheumatology research programs	

Leitthema Main topic

Endpunkt- und Verlaufsmessungen bei entzündlichen rheumatischen Erkrankungen in Studien und Praxis	92
Monitoring of end-points and disease course in inflammatory rheumatic diseases in studies and in daily practice	
Redaktion: J. Smolen	
J. Smolen	
Einführung zum Thema: Endpunkt- und Verlaufsmessungen bei entzündlichen rheumatischen Erkrankungen in Studien und Praxis	92
Introduction to the topic: Monitoring of end-points and disease course in inflammatory rheumatic diseases in studies and in daily practice	
D. Aletaha · T. Stamm · J. Smolen Krankheitsaktivitätsmessung bei rheumatoider Arthritis	93
Measuring disease activity for rheumatoid arthritis	
M. Aringer · J. Smolen Systemischer Lupus erythematosus: Aktivität und Outcome	103
Systemic lupus erythematosus – activity and outcome	
J. Braun · S. Wassenberg Outcome-Parameter bei Psoriasisarthritis	110
Outcome parameters for use in psoriatic arthritis	
K. Machold · V. Nell · D. Aletaha · J. Smolen · T. Stamm Aktivitätsscore-basierte Therapieadaptation bei chronischer Polyarthritis	124
Activity-score based therapy in rheumatoid arthritis	
H. Haibel · M. Rudwaleit · J. Sieper Outcome-Parameter bei der ankylosierenden Spondylitis	131
Outcome parameters in ankylosing spondylitis	
T. Stamm · K. Machold · D. Aletaha · G. Stucki · J. Smolen Klinische Ergebnismessgrößen bei Arthrose der Hand- und Fingergelenke aus der Perspektive der Patienten	139
Clinical outcome measures in hand osteoarthritis from the patient perspective	
A. Zink · D. Huscher · M. Schneider Die Kerndokumentation der Rheumazentren – Bilanz nach 12 Jahren	144
The National Database of the German Arthritis Centres – a 12 year balance	